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       Ata nº. 06/2019- REUNIÃO ORDINÁRIA DO CMAS REALIZADA AOS 10 DIAS DO 

MÊS DE MAIO DE 2019. 

 

Aos dez dias do mês de maio do ano de dois mil e dezenove às 08he30m, no espaço da 

Secretaria de Ação Social e Cidadania-SASC, localizada na Rua Joaquim Nabuco, nº11 – 

centro – Salto/SP, ocorreu à reunião ordinária do CMAS. As conselheiras que justificaram 

ausência Sirlei Castellan Rosa Freitas, Nicole Woiblet e Vilma de Lourdes Rodrigues 

Lopes. A vice-presidente Cristina Roberto Xavier iniciou a reunião saudando a todos os 

presentes e conforme a pauta comentou sobre a devolutiva dos ofícios recebidos da 

Organização Casa Naim, e da Vigilância Sanitária sobre sua visita a Casa Naim, informa 

que os mesmos estão disponíveis e quem desejar conhecer o teor deverá permanecer 

após a reunião. O próximo item da pauta foi sobre a composição da Comissão Temática de 

Finanças, pois continuamos sem um Conselheiro do Poder Público, aberto aos 

participantes se candidatarem, no entanto, nenhumas das Conselheiras presentes 

representantes do Poder Público quiseram participar, continuamos sem fechar essa 

Comissão, isso dificulta nosso trabalho diante da falta de paridade. Na sequência da 

pauta o assunto abordado foi à troca da mesa diretiva, pois estamos há 4 (quatro) 

meses nessa tentativa, pois vem ocorrendo falta de candidatos e quórum nas 

reuniões. No entanto na reunião de hoje temos quórum e uma chapa única 

concorrendo, questionamos os demais Conselheiros presentes, contudo não 

ocorreu interesse em montar mais uma chapa, portanto por unanimidade os 

Conselheiros presentes e aptos ao voto elegeram a chapa única para gestão 

2019/2020 formada pelas Conselheiras: Cristina Roberto Xavier para Presidente, 

representante do Poder Público pela Secretaria de Ação Social e Cidadania; 

Conselheira Claudimara Rita Santa Rosa, Vice-Presidente, representante da 

Organização da Sociedade Civil de Assistência Social Caritas; Conselheira Priscila 

Molina Queiroz Ribeiro Campitelli, 1ª Secretaria, representante do Poder Público 

Secretaria de Ação Social e Cidadania e a Conselheira Ana Lucia Martinhão de 

Souza, 2ª secretária, representante da Sociedade Civil de Assistência Social 

Organização Lar Frederico Ozanam. Na sequência da pauta o assunto abordado foi à 
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troca da mesa diretiva, pois estamos há 4 (quatro) meses nessa tentativa, pois vem 

ocorrendo falta de candidatos e quórum nas reuniões. A secretaria Executiva do CMAS 

Cassandra Eugenia Guimarães Raggio pede a palavra e lembra a todos que essa chapa e 

essa plenária deliberam até a primeira reunião ordinária de janeiro de 2020, pois no mês 

de outubro de 2019 ocorrerá eleição para Conselheiros da Sociedade Civil e indicações 

para novos Conselheiros do Poder Público indicados pelos Secretários das pastas, 

conforme Regimento Interno do CMAS-Salto. Por tanto é necessário que esse colegiado 

prepare ações e apresentem o trabalho executado por este Conselho nos espaços dos 

CRAS, CREAS e Organizações da Sociedade Civil de Assistência Social; bem como deve 

realizar uma reunião com o Secretário de Ação Social e Cidadania para que junto com os 

Conselheiros do CMAS apresentem aos demais Secretários da Gestão Pública a 

importância da participação dos representantes de sua pasta neste Conselho. Cristina 

reforça a necessidade de traçar um planejamento para divulgar o trabalho, fortalecendo a 

importância deste Conselho nos espaços. Seguindo a pauta, o tema é sobre as Emendas 

Impositivas, é necessário formar uma Comissão Temporária para analisar os projetos 

apresentados pelas Organizações da Sociedade Civil de Assistência Social contempladas, 

verificando se não há erros nas descrições, e no caso de haver, orientar as Organizações 

sobre as correções necessárias para que ocorra a liberação das verbas. Questionamos o 

colegiado sobre quem pode participar dessa Comissão Temporária, a mesma foi formada 

pelas Conselheiras Cristina Roberto Xavier-PP Tatiana Ramos de Oliveira Arpis-PP, Iraci 

Maria da Silva dos Santos-SC, e Roseli Aparecida Lourenço-SC, ficou acordada que a 

comissão se reunirá no dia 17 de maio de 2019 as 09hs00 para análise dos projetos que já 

se encontram no CMAS-Salto. Na continuidade, informamos ao Colegiado que a 

Conferência Extraordinária Municipal que deveria ocorrer este ano foi suspensa conforme 

Resolução do Ministério da Cidadania Nº 15 de 25 de abril de 2019 e acatada pelo 

Conselho Nacional de Assistência Social-CNAS, sendo que a Conferência é uma 

incumbência dos Conselhos Municipais de Assistencia Social. Claudimara relata entender 

que as Conferências definem ações que o município deve executar, sendo necessária uma 

análise e discussão entre o CMAS e a Gestão da Assistência Social sobre a execução e 

concretização das ações deliberadas nas conferências anteriores, ou seja, pelo menos ter 

uma devolutiva. Na sequência Cristina coloca que o CMAS recebeu um e-mail da Gestora 
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do Bolsa Família senhora Lucinda Anacleto e que esse e-mail foi compartilhado com todos 

Conselheiros, sendo necessário que a Comissão Permanente de Políticas de Assistência 

Social passe a acompanhar as denúncias e irregularidades, é importante a Comissão se 

reunir com a Gestora para entender e planejar as ações; solicitado aos membros da 

Comissão Lucas Junqueira Mafra e Iraci Maria da Silva dos Santos, pois as Conselheiras 

Goreth Cruz dos Santos de Andrade; Elaine Cristina Lourenço estavam ausentes, para que 

agendassem uma data e posteriormente passaríamos a Goreth e Elaine e agendaríamos 

com Lucinda, no entanto o conselheiro Lucas disse que precisa verificar sua agenda de 

trabalho, e posteriormente passará algumas datas disponíveis no grupo do whatszapp para 

o agendamento da reunião. Passamos a pauta final sobre as explanações das visitas dos 

Conselheiros nas Organizações e nos espações públicos de CRAS e CREAS. Priscila 

explana sobre sua visita na Organização Lar Frederico Ozanam, de Alta complexidade que 

atua com acolhimento institucional de idosos, atualmente conta com 33 acolhidos. Os 

pontos positivos observados: boa estrutura física e adaptadas para o público atendido, 

número de profissionais qualificados estão adequados conforme normativas de 

acolhimento para idosos, uma boa organização geral, o cuidado com o espaço físico, o 

respeito a individualidade dos idosos acolhidos. Boa articulação com a rede 

socioassistencial CREAS, CRAS, saúde e rede privada. Pontos negativos ou de desafios 

falta de recursos financeiros para ampliar o número de funcionários e com isso poder 

acolher mais idosos que necessitam em nosso município, pois a estrutura física comporta 

60 idosos. Cristina explica que a Conselheira Priscila realizou a visita sozinha ao Lar 

Frederico Ozanam, a mesma deveria ter sido acompanhada pelos Conselheiros Lucas 

Junqueira Mafra e Fabiana Cristina de Souza, no entanto ambos só notificaram sua 

ausência minutos antes da visita, por isso a Conselheira solicitou se tudo bem realizar a 

visita só, pois já se encontrava no local, sendo autorizada. Cristina solicita que para o ano 

de 2020 caso ocorra alguma intercorrência com os Conselheiros que se propuserem a 

realizar as visitas seus parceiros sejam informados com 24 (vinte e quatro) horas de 

antecedência salvo em caso de doença ou contratempo de força maior, para que não 

ocorra essa situação e possamos em tempo hábil nos reorganizarmos, é necessário 

melhora a comunicação, pois o ideal é no mínimo uma dupla para visita e análise. Na 

sequência Ana Lucia explana sobre a visita no CRAS Independência/Salto de São José, 
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explica que também realizou a visita sozinha, e em conversa com a Coordenadora 

Marciene de Cassia Sobral a Conselheira optou em conhecer o espaço do Salto de São 

José, pois a equipe é a mesma que atua no CRAS Independência sendo o espaço Salto de 

São José uma extensão do Independência, atua na proteção básica com um público a 

partir de 4 anos de idade até os idosos, conta com um público aproximado de 1.753 

usuários cadastrados e um atendimento entre 60 a 70 pessoas ao mês, o serviços e 

oficinas ocorrerem as terças e quintas feiras, o espaço é amplo, porem a estrutura física é 

pequena e foi adaptada, mas não é adequada para os trabalhos técnicos. Pontos 

negativos ou desafios: não possui acessibilidade, em dias chuvosos acarreta muitos 

transtornos às atividades ofertadas, a questão de divisão da equipe que atende dois 

territórios compromete a eficácia do trabalho. Pontos positivos a atuação da comunidade 

nos serviços e sua participação ativa nas atividades ofertadas, comprometimento dos 

profissionais e o bom relacionamento entre a comunidade e a equipe, a implantação do 

prontuário eletrônico que vem facilitando o trabalho dos técnicos, boa articulação com a 

rede socioassistencial CREAS, CRAS, saúde, educação, apesar das dificuldades em 

receber alguns retornos. As Conselheiras, Ana Lucia, Claudimara e Priscila realizaram 

visita ao CRAS Nações serviços de proteção básica, elucidam que a mudança do prédio 

trouxe um grande ganho no quesito espaço físico, o lugar é bem localizado, amplo, tem 

espaço adequado para oficinas e atividades. Ponto negativo é a internet que é muito lenta 

(segundo informações dos técnicos presentes no dia da visita) não oferta suporte ao 

trabalho com o prontuário eletrônico. Roseli relata sobre a visita realiza com a Maria Eli e 

Goreth no espaço do CRAS Sta Cruz, serviço de proteção básica com 6.000 famílias 

cadastradas, descreve que o espaço físico se encontra adequado, ocorreu pintura predial 

isso melhorou muito o aspecto. Pontos negativos ou de desafios apresentados: segundo 

informações recebidas a equipe técnica está reduzida pelo número de usuários que 

passam pelo CRAS, sentem necessidade de mais técnicos. Pontos positivos encontrados: 

boa articulação com a rede saúde, educação, CREAS e outros CRAS, bom relacionamento 

com a comunidade e as oficinas que vem ocorrendo no espaço. As Conselheiras Cristina e 

Iraci, realizaram visita no CRAS Saltense serviço de proteção básica com cerca de 5.900 

famílias referenciadas e com um atendimento mensal de 214 atendimentos. Pontos 

positivos observados: boa articulação com a rede socioassistencial saúde, educação, 
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CREAS, outros CRAS, a comunidade e o IFESP e o trabalho com o grupo de Haitianos do 

território. Pontos negativos e ou desafios: segundo informação recebida, a equipe técnica é 

reduzida para o tamanho do território principalmente no período da tarde, pois faltam 

técnicos para os serviços; no período da visita ainda não haviam conseguido implantar o 

Serviço de Convivência para os jovens, falta identificação na fachada informando que o 

espaço é um CRAS, a entrada da recepção é nos fundos do espaço físico, sendo que 

deveria ser na frente, ou seja, deveria ter uma porta na recepção para a entrada do 

espaço, a estrutura física é pequena para acomodação dos técnicos, falta de controle de 

quem frequenta o lugar, pois o terreno da localização é amplo, ameaça que os funcionários 

recebem, pois a região tem alto índice de tráfico, e furto, “entendemos serem situações 

graves; além de ter um espaço amplo e que poderia ter um professor de educação física 

para trabalhar com as crianças e adolescentes no espaço da quadra como contra-turno, 

pois o espaço está mal aproveitado poderia ocorrer mais serviços e oficina, mais projetos 

diante do tamanho do território do CRAS; o espaço externo as salas de atendimento”. As 

Conselheiras Cristina e Iraci, realizaram visita também no espaço do CREAS que oferta 

serviço na proteção de média complexidade para todas as idades, gêneros e etnias, que 

são encaminhadas pela rede de proteção saúde, educação, CRAS, Ministério Público-MP, 

Conselho Tutelar-CT, Delegacia e Organizações Sociais do município, além das buscas 

espontâneas. Pontos positivos bom relacionamento com a rede socioassistencial de 

proteção. Pontos negativos e ou de desafios, estrutura física apresenta infiltração, 

alagamento do espaço em dias de chuva, falta de banheiro adaptados e com distinção 

para gêneros masculinos e femininos, tanto para funcionários quanto para usuários, local 

descentralizado e de difícil acesso, falta de identificação na fachada do CREAS, o espaço 

físico inapropriado, pois não há sigilo devido às janelas darem para o pátio; e no espaço do 

CREAS está faltando um trabalho efetivo com os usuários, pois se observa que o foco é 

apenas em atendimentos, não ocorrendo oficinas, reuniões e outras ações. Falta de equipe 

técnica e de abordagem para o trabalho com os moradores em situação de rua, 

anteriormente o CREAS contemplava essa equipe, porem o serviço foi desfeito, hoje há um 

espaço para banho e lavagem de roupas e quem oferece auxilio a esse usuário é a 

funcionaria de serviços gerais e no caso necessitarem de alguma orientação são 

orientados a passarem com um dos técnicos do CREAS. Juliana Pervital Marques Gomes 
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explana que o espaço ou centro POP é um serviço Tipificado de Média Complexidade e 

que deveria estar funcionando para os devidos acolhimentos, orientações, abordagem 

técnica e de rua. No termino da reunião o colegiado solicitou que seja realizado a cobrança 

junto aos responsáveis da Gestão Secretário e Chefe de Gabinete da Secretaria de Ação 

Social e Cidadania dos "planos de trabalho" dos CRAS E CREAS, os planos devem ser 

entregues à Comissão de Normas e Legislação, para serem analisados.  Nada mais 

havendo eu Cassandra Eugênia Guimarães Raggio, Secretária Executiva deste Conselho, 

encerro a presente Ata que após lida e aprovada será assinada por todos Conselheiros 

presentes. 

 

 

___________________ 
Cristina Roberto Xavier 

Vice-Presidente CMA-Salto 
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Conselheiros presentes na reunião de 10 de maio de 2019, conforme Ata nº6. 

 
 
Claudimara Rita Santa Rosa (SC Titular)________________________________________ 
 
 
Ana Lucia Martinhão de Souza (SC Suplente)____________________________________ 
 
 
Juliana Pervital Marques Gomes (SC Titular)_____________________________________ 
 
 
Lucas Junqueira Mafra (SC Suplente) __________________________________________ 
 
 
Silvia Maciel da Cunha (SC Suplente)__________________________________________ 
 
 
Tatyane Araujo dos Santos (SC Suplente) ______________________________________ 
 
 
Cristina Roberto Xavier (PP Titular )___________________________________________ 
 
 
Fabiana Cristina de Souza (PP Titular) _________________________________________ 
 
 
Priscila Molina Queiroz Ribeiro Campitelli (PP Suplente) ___________________________ 
 
 
Roseli Aparecida Lourenço (SC Suplente) ______________________________________ 
 
 
Iraci Maria da Silva dos Santos (SC Titular)____________________________________ 
 
 
Maria Eli de Carvalho (SC Suplente)___________________________________________ 
 
 
Tereza Ermira de Carvalho (SC Suplente)_______________________________________ 
 
 
Tatiana Ramos de Oliveira Arpis(PP Suplente)___________________________________ 

 


